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平成 30 年７月 定例教育委員会 会議録 要旨 

 

１ 日 時 

平成 30 年７月 26 日（木） 

  開会 午前９時 30 分 閉会 午前 10 時 40 分 

 

２ 場 所 

  市役所西館 2-6 会議室 

 

３ 出席及び欠席委員 

  出席者 大野教育長 上野委員 今村委員 飯盛委員 大庭委員 荒牧委員 白木原委員 

  欠席者 なし 

 

４ 会議出席職員 

  山口教育部長 江頭学校教育担当部長 橋間教育総務課長 松尾保育幼稚園課長 深町生

涯学習課長 古庄文化課長 副島教育総務課副課長 西村保育幼稚園課副課長 松本教育

総務課庶務係長 山下教育総務課庶務係主査 

 

５ 教育長の報告事項 

 

 ・暑い日が続いているが、７月上旬には台風や大雨等、自然の猛威を痛感した。 

 ・小城市においても７月３日は台風７号のために、公立小中学校や、幼稚園を休校・休園と

したが、同じ週の週末あたりから、西日本豪雨ということで、大雨特別警報が出る中、

「数十年に一度しか無いような災害に見舞われる可能性がある」と報道の中で多く耳にし

たような状況であった。 

 ・多くの人命が失われ、行方不明者も多くおられる中、私たちとしては現在起こっている事

をしっかり子供たち、市民の皆様に伝えていく事は大切。心理学の言葉で「正常性バイア

ス」という言葉も今回多く耳にしたが、自分の経験則だけで大丈夫と判断し行動に移せな

かった事も多かった。こういった心理は高齢者に多いというが、私たち自身もそういった

感覚があったことに気付かされた。 

 ・７月９日には梅雨明けとなったが、「命に危険を及ぼすレベルで、災害と認識」するよう

な猛暑が続き、17 日には豊田市で小学校１年生が亡くなる事案も発生している。 

 ・災害で得た教訓を教育において活かすには、「命」、「助け合い」、「早期対応」、「未

然防止」ということをキーワードに、豊かな心の醸成とともに、危機管理の意識・能力を

高め、情報共有、伝達、連絡体制を整えて人為的なミスの無いように心がけねばならない

ことを痛感した。 

 ・７月１日の岡山県の中学校２年生の交通事故の事案は校長会でも話をさせていただいた。

思春期に入った子ども達同士の動きもある中、夏休みに入る。家庭、地域での子どもを見

守る環境は気を付けていく必要がある。 

 ・先日は小城多久地区中体連において委員の皆さんより選手に激励いただき感謝している。

報道でも熱中症は多く取り上げられているが、そういった気候の中でも小城多久地区の先

生方または保護者さんに協力いただき無事終了したところ。 

 ・２日県・市町教育委員会連合会定期総会および研修会。今年の講演会は、佐賀大学の中島

教授より教職大学院の役割についての講演が行われた。 

 ・３日台風７号接近に伴う市内全小中学校、幼稚園の臨時休業。 
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 ・４日小城市民図書館協議会。移動図書館の今後や、学校図書館や産・学・官との連携につ

いて各委員より話がなされた。 

 ・５日芦刈観瀾校の東部教育事務所訪問。１学期分の学校訪問が終了したので、各教育委員

さんからの感想等については校長先生にお渡ししたい。 

 ・６日豪雨に伴い、小城中学校区の小中学校と幼稚園が臨時休業。翌７日の土曜授業も中止

した。 

 ・９日晴田幼稚園の佐賀県教育委員会訪問。 

 ・同日夕方、幼児教育・保育ネットワーク研修会。「出会いに感謝」と題して私が講師を務

め、人のつながりの重要性について、後天的な要因の人格形成への影響を踏まえて話をし

た。 

 ・10 日芦刈学校給食運営研究会。 

 ・11 日県・市町教育長地区別意見交換会。「より適正な部活動のあり方について」、「新

学習指導要領の円滑な推進について」、「業務改善の取り組みについて」の３本柱で意見

交換が行われ、特に部活動の一斉休養日の定着について、高校側から一部反対もある中、

共通認識を持ちながら進めていきたいというような話がなされた。 

 ・17 日小城郷土史研究会より市長、教育長への提案活動。歴史ある「通り」への愛称、学

校における郷土史教育の充実、小城歴史読本の活用などの提言があった。 

 ・19 日文化財保護審議会。佐賀大学の伊藤先生にも新たにメンバーに加わっていただいた。 

 ・20 日いじめ問題専門委員会。 

 ・21 日小城多久地区中体連。同日夕方に小城祇園祭前夜祭。 

 ・22 日第 29 回書聖中林梧竹翁顕彰席書会は猛暑により中止。作品は郵送いただき、８月 19

日に表彰式の予定 

 ・23 日佐賀県教育委員会教職員課による三日月小学校訪問。 

 ・25 日食育推進計画ワークショップ。同日人権同和問題職員研修に参加し、パワハラ、セ

クハラ等のハラスメントに関する研修が行われた。同日夜は小城市歯科保健連絡協議会。

特に保健に関して、受動喫煙や校医との連携の課題について話があった。 

 ・本日 26 日定例教育委員会。以降 27 日教育委員会評価委員会、29 日市民体育大会、31 日

小城市ムツゴロウ王国芦刈夏祭りが予定されている。 

 

 

６ 議 事 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  平成 30 年６月定例教育委員会の会議録について（公開） 

〔意見・質問〕 

○Ｆ委員 

議事録の中の空調設備事業について、業者選定の進捗についてはどうか。 

○教育総務課長 

 現在業者が各学校の現場確認を行っている。今後それをふまえて提案書が提出さ

れる事となる。 

○Ｆ委員 

通学路の点検やブロック塀等の確認をさせていただいたとあるが、この件の進捗

は。 

○教育部長 

 夏休み中に保護者や育友会等で通学路の点検を行う。通学路は毎年変更されるた
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め注意喚起程度しかできない。ブロック塀の撤去については個人の所有であるので、

市では難しい。 

○生涯学習課長 

 生涯学習課関連施設におけるブロック塀については、緊急性を踏まえながら検討

していきたい。 

〔結果〕 

承認 

 

第２ 報告事項 

【報告第 21 号】 

  私立幼稚園及び小城市外公立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改正する告示 

〔説明〕 

◇保育幼稚園課長より説明 

幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の補助区分及び減免単価に変更があったため、

小城市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部を改正するもの。 

一人親世帯等を除き市町村民税所得割課税額 77,100 円以下の世帯については減

免幅が大きくなった。就園奨励事業は、施設型給付制度が適用されていない私立の

幼稚園が対象。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 

 

７ その他 

 （１）教育委員会の共催及び名義後援事業について 

◇教育総務課庶務係長が説明 

  ①いじめ撲滅 出張授業／地域活性化いじめ撲滅プロレス実行委員会 

②親守詩佐賀県大会／佐賀県親守詩実行委員会 

③2018 冬「能古島自然教室」＆「九重山自然教室」／能古島青少年育成協会 

④平成 30 年度「第 14 回小城市少年少女の声」大会／小城市青少年育成市民会議 

⑤佐賀県子ども観光大使教室 2018／佐賀県子ども観光大使実行委員会 

⑥５年後の自分をフォトジェニック～ハタラクについて考えよう～ 

／一般社団法人 佐賀青年会議所 

⑦「美味しいごはん」上映会／「美味しいごはん」上映実行委員会 

〔意見・質問〕 

○Ａ委員 

親守詩とはどういったものか。 

○教育総務課庶務係長 

子どもが自分を育てた人を想い作った詩に、親などの相手が詩を返すもの。 

○教育長 

今回三日月で開催されるので是非観覧いただきたい。 

〔結果〕 

了承 

 

 （２）いわまつ保育園に関するアンケート結果について 
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〔説明〕 

◇保育幼稚園課長が説明 

ことし４月に民営化したいわまつ保育園に関して保護者へ民営化に関するアン

ケート調査を行った。 

Ｑ４で園児が現在楽しく通っているかについては、「楽しく通っている」が

92.5％と、民営化後も園児は楽しく活動が出来ている。 

他にも職員の園児への接し方、保育・教育の内容、給食についても、「満足」、

「やや満足」を足して約８割程度が満足のいく回答となっている。 

〔意見・質問〕 

     なし 

〔結果〕 

了承 

 

 （３）早寝・早起き・朝ごはん生活状況に関する保護者アンケート結果について 

〔説明〕 

◇保育幼稚園課長が説明 

幼保ネットを通じて市内全ての園にアンケート調査を依頼した。 

アンケートの結果の中で、９割以上が楽しんで園に通っていると回答し、朝７ま

でに起床している園児の割合が 81％、朝食を食べている園児の割合 97％と昨年よ

り１～２％程度落ちている状況であった。 

就寝時間については９時頃までに就寝する園児の割合は 59％と、昨年より１％程

度早寝する園児が減ってきている結果となった。 

〔意見・質問〕 

○教育長 

このアンケートについては、家庭環境を把握する大切なもので、注意深く見る必

要がある。特に、割合は少ないものの朝食を「食べない」という家庭もあり、引き

続き注意深く見守っていきたい。 

     ○保育幼稚園課長 

      幼稚園に関連して、平成 29 年度に民営化した芦刈幼稚園の解体工事がこの夏に

実施される。小中学校の夏休み期間中に解体を終えたい。 

〔結果〕 

了承 

 

  ・平成 29 年度一般財団法人小城体育協会の経営状況に関する補足説明 

〔説明〕 

◇生涯学習課長 

前回の定例教育委員会の中で、「正味財産」の意味についてお尋ねがあったが、

対象期の収入から支出を差し引き、それに前年度からの繰越金と基本財産を加えた

ものが、正味財産となる。 

〔意見・質問〕 

なし 

〔結果〕 

了承 
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８ 次回定例教育委員会開催日程及び場所 

 ◇定例会 

  【日 時】 ８月 23 日（木） 午前９時 30 分～ 

  【場 所】 小城市役所 西館２階 ２－６会議室 

 

９ 議 事【非公開】 

第１ 議決事項 

【会議録】 

  教育委員会の会議録について（非公開）                〔承認〕 

【議案第９号】 

  教職員の交通事故等に係る服務上の措置に関する運用基準について     〔承認〕 

第２ 報告事項 

【報告第 22 号】 

外国からの一時滞在者の幼稚園体験について              〔了承〕 

【報告第 24 号】 

就学援助の認定について                       〔了承〕 


